



教師の目 そして 教師の力

校長 小林 克彦

今年の冬は日本各地で大雪となり、朝晩の冷え込みは厳しく感じます。そんな中、子供たちは元気いっぱい友達と校庭で遊んでいます。そんな中、中休みや昼休みでは、5年生数人の男子5・6人が校庭の外周を黙々と走っている姿を見かけました。どうして走っているのか尋ねてみると、「体力を付けたいからです」や「シャトルランで体力のなさを痛感したからです」とのことです。自主的に取り組んだものは、必ず素晴らしい力となります。今年最高の感動です。

今年度もあと2ヶ月となりました。本校では、少しでも子供の「よさ」・「可能性」を見付け、伸ばそうと日々努めています。この子供の「よさ」・「可能性」を引き出す教育は、昔から実践されています。改めて考えてみると、子供の「よさ」とは何を指しているのでしょうか。この「よさ」が具体的になれば、後はそれを引き出し伸ばすための方法論となります。

一般的に「よさ」と言われると、プラス面のことであろうとおおよそ察しがつきますが、「よさ」を「周りの人たちから肯定的に認められ、たくさんの人から共感される、その子供が持っている様々な魅力である」と捉えてみるとよく分かると思います。大切なことは、周りの人たちから認めてもらえるよい力(面)であるということです。また、「可能性」とは、そのよさになり得る芽であると捉えることができます。

子供たちには、「よさ」が限りなくあります。本人も周りも気が付いていない「よさ」が隠れています。「可能性」も然りです。それではどのようにして「よさ」や「可能性」を引き出せばいいのでしょうか。それは、教師の目です。子供を見つめ、見取る力です。この力は、児童理解の力とともにとても大切なものです。そして、子供を理解し、「よさ」や「可能性」を発見し、それを子供たちにも意識付けしながら、引き出し、伸ばし、育てていくための教師の力です。毎日の児童理解の積み重ねが、「よさ」や「可能性」を引き出す道だと思えます。

今月の行事予定(2月)

2月の避難訓練は予告なしです。

1	月	委員会活動	15	月	短縄週間始 クラブ活動
2	火		16	火	新1年生保護者会
3	水	6時間授業(3~6年)	17	水	
4	木	安全指導 レビュータイム	18	木	レビュータイム
5	金		19	金	挨拶週間終 薬物乱用防止教室(6年)
6	土		20	土	土曜授業
7	日		21	日	
8	月	挨拶週間始 クラブ活動	22	月	クラブ活動
9	火		23	火	天皇誕生日
10	水		24	水	6時間授業(3~6年)
11	木	建国記念の日	25	木	レビュータイム
12	金		26	金	短縄週間終
13	土		27	土	
14	日		28	日	

～特色ある教育活動～

1年生 日本の遊び

1月『日本の遊び』の学習で、凧揚げ、けん玉、メンコ、コマ回し等、色々な日本の遊びを楽しみました。初めて知った遊びも多く、「どうやってやるのかな。」と興味津々、意欲的に取り組んでいました。少人数グループの中、子供たち同士で教え合いながら、どんどん上達していきました。

凧揚げでは、6年生と一緒に活動しました。自分で絵を描いた手作り凧を高く揚げようと、校庭の端から端まで全力で走り抜く1年生の子供たち。上手く揚がり、6年生からも「すごいね！」と褒められた時の満面の笑顔が印象的でした。



2年生 生活科の学習の中で・・・

2年生は、生活科の「あしたへジャンプ」の学習で、自分の成長を振り返り、調べたことをまとめる活動に取り組んでいます。おうちの人から、「名前の由来」や「小さい頃の出来事」をインタビューし、自分の名前に込められた意味を初めて知ったり、小さい頃のエピソードを聞いて笑ったり驚いたり・・・。

多くの人の支えの中で大きくなり、今の自分があることに感謝しつつ、一人一人が希望を胸に、未来に向かって力強く歩んでいくための後押しとなる学習にしていきたいと思います。



3年生 緑のアカデミー

1月21日、いこいの森公園で『緑のアカデミー』という活動に参加しました。産業振興課、田無緑化組合の皆さんのご協力のもと、公園の大きな木を剪定する様子を見たり、西東京市の木や花について話を聞いたりすることができました。グリーンアドベンチャーでは、公園内にあるジュウガツザクラ、ハンカチの木、ケヤキを探しました。また、西東京市がオランダのホストタウンであることを周知する活動の一環として、チューリップの球根も植えました。「何色の花が咲くのかな?」「早く大きくなってね。」と、丁寧に愛情を込めて植えてきました。自分たちの住んでいる西東京市の自然と触れ合うことができ、みんな、とても嬉しそうでした。春に、色とりどりのチューリップが咲くのを心待ちにしている子供たちです。



【お知らせ】

◆水曜6時間授業

3月の水曜日6時間目授業の日はありません。2月の変更があります。ご確認ください。

【変更】2月17日(水)6時間⇒5時間

◆感染症拡大防止・感染予防について (検温・マスクをお忘れなく)

せきなどの症状がある場合は、無理をして登校させず、家で様子を見てください。またその場合、感染症拡大防止のための出席停止扱いとなります。引き続き、手洗い・うがいなどの徹底もよろしくお願ひします。緊急事態宣言発令を受け、2月に予定していた学校公開週間は中止とさせていただきます。

◆eライブラリアドバンスについて

来年度より東京都で始まるGIGAスクール計画において、児童一人1台のタブレットを活用した活動やオンライン学習などが学校教育に一層取り入れられるようになります。その準備としてeライブラリアドバンスを活用しています。可能な範囲で構いません。お子様と一緒に取り組んでいただくと幸いです。